

Bruxelles, le 21 février 1974
BO/ab

remis au telx à 15h 30

432

PRIORITÉ P 1

LIBRARY

Note BIO COM (74) 38 aux Bureaux nationaux
c.c. aux membres du Groupe et à MM. les Directeurs généraux DG. I et X

Réunion de la Commission du 20 février 1974

Au cours de sa conférence de presse du 21 février, le Porte-Parole a résumé comme suit les délibérations de la Commission du 20 février. Cette réunion s'est tenue, en l'absence du Président Ortolini en visite officielle au Japon, sous la présidence de Sir Christopher Soames, vice-président de la Commission.

1. - Energie

La Commission a été informée par le gouvernement américain que la première réunion du groupe de coordination des hauts fonctionnaires, dont la création a été prévue par le communiqué de Washington, aura lieu le 28 février à Washington. Pour ce qui concerne la réponse à donner à cette invitation, l'affaire est en discussion en ce moment même (jeudi matin) au COREPER.

2. - Relations extérieures

a) Sir Christopher Soames a informé la Commission des résultats des conversations exploratoires avec le gouvernement iranien au sujet d'un éventuel accord commercial, et notamment de l'entretien que M. Soames a eu la semaine dernière à New York avec M. Ansari, ministre iranien des affaires économiques. Ces conversations ont porté sur les possibilités d'accès au marché communautaire pour les exportations iraniennes, ainsi que sur les possibilités de coopération économique entre la Communauté et l'Iran, sur la base des suggestions formulées par la Commission dans sa communication au Conseil concernant les relations avec les pays producteurs de pétrole. Le pétrole en tant que tel n'a pas été évoqué. Il convient de préciser que nous sommes toujours dans une phase exploratoire (une nouvelle rencontre est prévue entre Sir Christopher Soames et le ministre Ansari d'ici quelques semaines) et que la Commission n'a pas encore tiré les conclusions de ces conversations.

b) Article XXIV (6) du GATT : Sir Christopher Soames a également informé la Commission des réactions de nos principaux partenaires commerciaux à notre dernière offre dans le cadre des négociations au titre de l'article XXIV (6) du GATT (compensation pour le relèvement des tarifs des nouveaux États membres à la suite de l'élargissement). Sir Christopher Soames a vu M. William Eberle, le négociateur américain à Washington, la semaine dernière. Au cas où l'on vous poserait la question, il n'y a aucun commentaire à faire sur le "deadline" du 10 mars qu'auraient fixé les Américains, et qui en tout cas n'engage pas la Communauté, ni sur la menace de représailles.

c) Magnétophones : La Commission vient de proposer au Conseil d'autoriser l'Italie à limiter ses importations de magnétophones en provenance de Taiwan à 20.000 unités par an. La Commission avait pris une mesure analogue le 5 février dernier, mais cette mesure vient à expiration après six semaines, si elle n'est pas entretemps reprise à son compte par le Conseil.

./.

d) Espagne : Sir Christopher Soames a reçu ce jeudi matin, à sa demande, l'Ambassadeur d'Espagne et a évoqué l'aspect humanitaire de l'affaire Antich Puig, condamné à mort par un tribunal militaire espagnol. Il a adressé au nom de la Commission un appel à la clémence des autorités espagnoles.

3. - Agriculture (voir note BIO séparée à ce sujet)

Les autres points évoqués par le Porte-Parole concernaient :

- visite de M. Gundelach, le vendredi 22 février à Vienne, où il aura des entretiens avec le ministre du commerce M. Josef Staribacher, et fera à 15 h 30 un discours devant des représentants des milieux économiques et commerciaux, consacré à "La Communauté face aux changements de l'économie mondiale".

- Annonce d'une conférence de presse de M. B. hrendorf, pour le jeudi 28 février, à 12 h 15 sur le thème "Programme d'éducation et reconnaissance mutuelle des diplômes.

Amitiés

B. OLIVI

